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Chères Mammésiennes, Chers Mammésiens,

Le 4 septembre dernier, j’ai eu l’occasion de souhaiter 
une belle rentrée 2023-2024 à tous les écoliers, 
enseignants, parents d’élèves et personnel communal. 
Je renouvelle ici mes souhaits, ainsi qu’à l’ensemble 
des Mammésiennes et Mammésiens pour cette rentrée 
automnale.

Je souhaite également la bienvenue aux nouveaux 
arrivants sur notre commune ; une soirée d’accueil leur 
est réservée le 1er décembre en salle du conseil.

Nous voici déjà à mi-chemin de cette mandature dont 
le démarrage fut atypique par bien des aspects. J’aurai 
plaisir à vous retrouver le 23 novembre au cours d’une 
réunion publique pour le bilan de mi-mandat.

Si l’on regarde le chemin parcouru et malgré toutes les 
embûches depuis 2020, notre commune continue à aller 
de l’avant et c’est avec cette énergie positive que toute 
mon équipe et moi-même travaillons sans relâche au 
sein de notre village comme de l’intercommunalité 
pour améliorer votre cadre de vie et faire progresser le 
“vivre ensemble”. 

Aussi, j’insiste ici sur le fait que notre “vivre ensemble”, 
c’est l’affaire de chacun d’entre nous. Il est fait de 
tous ces petits riens qui pourraient donner un autre 
visage à notre village. Au quotidien, restons civiques, 
courtois et respectueux des règles de vie et de notre 
environnement.

Saint-Mammès, cet été, a vécu au rythme de 
nombreuses manifestations pour le plus grand 
plaisir des Mammésiens et des visiteurs qui, de plus 
en plus, découvrent et apprécient notre village. Vous 
retrouverez tous ces événements en images dans les 
pages de ce numéro.

Je réitère ici nos remerciements pour le formidable 
travail des associations et des bénévoles, en partenariat 
étroit avec la Mairie, fortement impliqués pour 
rendre notre commune de plus en plus attractive. Je 
pense notamment aux nouveautés comme la Fête 
de la Musique en juin, aux marchés musicaux, à la 
fête du 14 juillet avec sa soirée dansante et son repas 
républicain… Mais aussi à la fête patronale et son feu 
d’artifice, au vide-greniers, au forum des associations, 
à la guinguette au bord de l’eau, aux Journées du 
Patrimoine… 

Que de beaux succès ! D’autres propositions 
événementielles se succéderont dans les mois à venir.

Je vous invite plus que jamais à faire vivre nos 
associations. Si vous n’êtes pas encore bénévole dans 
l’une d’entre elles, franchissez le pas et devenez les 
artisans de la vitalité communale. Des Juniors aux 
Aînés, nous sommes tous détenteurs de la vitalité de 
notre village.

J’ai pris beaucoup de plaisir à vous retrouver lors des 
festivités de l’été. Nos échanges directs et un dialogue 
régulier sont précieux pour ajuster l’action publique. 
C’est la raison pour laquelle je continuerai très 
prochainement nos rencontres lors de nouveaux Cafés 
du Maire.

Je vous souhaite une bonne lecture de ce SMI de rentrée 
et à très bientôt sur le terrain !

Bien chaleureusement,

Joël Surier,
Maire de Saint-Mammès
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Rétrospective
de mai à septembre

TROC AUX PLANTES
Organisé par le Collectif 1000 Sabords, le troc aux graines 
et aux plantes 2023 a été un succès : près de 500 plants 
ont changé de main, et autant de questions et de conseils 
ont été échangés. Un moment convivial qui s’est achevé 
par un repas partagé entre les participants et quelques 
randonneurs de passage.

dimanche 7 mai

FÊTE DU 14 JUILLET
La municipalité avait souhaité le retour de la Fête Nationale, 

et ce fut chose faite cette année, au cours d’une grande 
soirée festive organisée autour d’un dîner partagé et d’une 

buvette proposée par le Comité des Fêtes du Village. 
L’animation musicale était assurée par DJ Matt, pour une 

ambiance dansante jusqu’à la nuit tombée. Une soirée 
réussie, qui a enchanté les nombreux convives venus 

célébrer le retour de cet événement dans votre village.

COURSE CYCLISTE
Le village a accueilli cet été la 30ème édition du 

Prix Cycliste organisé par le Vélo Club de Saint-
Mammès. Ce sont près de 100 participants 
qui se sont affrontés sur un tracé de 2,7Km 

serpentant dans les rues de la commune.

vendredi 14 juillet

samedi 12 août
mardi 15 août

FÊTE FORAINE 
& FEU D’ARTIFICE
Bien que de nombreuses 
régions aient été touchées 
par des restrictions en 
raison de la sécheresse, 
le feu d’artifice de la 
commune a pu être 
maintenu, et a illuminé la 
Seine en offrant un superbe 
spectacle pyrotechnique.
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rétrospective estivale

samedi 2 septembre

VIDE-GRENIERS 
& FORUM DES ASSOCIATIONS
Lors du week-end de rentrée, les chineurs curieux se sont 
promenés le long du quai de Seine à la recherche de bonnes 
affaires. En parallèle, le Forum des Associations a donné 
un aperçu de la diversité des activités disponibles sur la 
commune.

samedi 30 septembre

RACONTE-MOI MON VILLAGE
C’est lors du dernier week-end de 

septembre qu’à eu lieu l’inauguration 
de Raconte-Moi Mon Village, le projet 

collaboratif et intergénérationnel initié par 
la CCMSL, qui fait se rencontrer des enfants 

mammésiens et leurs aînés, dans des vidéos 
qui racontent l’histoire de notre village.

Visionnez les vidéos en scannant  
le QR code ci-contre 

Inauguration en présence de Patrick Septiers,  
Président de Moret Seine & Loing, et Joël Surier,  
Maire de Saint-Mammès

samedi 16 & dimanche 17 septembre

JOURNÉES DU PATRIMOINE
Grand succès pour cette édition 2023 des Journées 
du Patrimoine, organisée en collaboration avec de 
nombreuses associations du territoire, où toutes 
les activités proposées ont fait le plein de visiteurs 
et de participants ! 

Visites, expositions, théâtre, défilé de 
mode, balades en calèche... il y en avait 
pour tous les goûts !

Le patrimoine sportif était à l’honneur, 
avec des jeux d’antan et de mariniers, les 
joutes nautiques, la course à la godille...

Le patrimoine vivant était présenté au 
rucher pédagogique avec une expo 
photo sur la faune de la région, et les 
activités du verger collectif.

samedi 9 septembre

MARCHÉ ARTISANAL NOCTURNE
2ème édition du marché artisanal nocturne, organisé  

par la municipalité, en association avec le Groupe Géraud. 
Près de 30 artisans et commerçants sont venus  

y présenter leur produits locaux.



Vainqueurs du concours  
Grand #Slam 77

Depuis 3 ans maintenant nous 
nous occupons de notre potager. A 
chaque saison son travail : à la ren-
trée de septembre on cueille les der-
nières récoltes, pendant l’automne 
on commence à protéger la terre pour 
l’hiver avec de la paille et des feuilles, 
on isole les pieds des plantes, en 
classe on fait nos semis pour les 
planter au printemps. Et dès que la 
météo le permet on plante dans nos 
plates bandes (2 bandes en lasagnes 
et 2 bandes “classiques”). 

Chaque année nous plantons des 
fraises, des salades, des tomates, des 
concombres, des courgettes, des au-
bergines et des aromates et d’autres 
suivant nos envies... Et nous entre-
tenons nos arbustes à petits fruits 
(groseilles, framboises, cassis) ainsi 
que 3 vignes et 3 kiwis et aussi 3 pieds 
de lavande. 

Nous travaillons en permaculture, 
nous avons une tonne d’eau pour ré-
cupérer l’eau de pluie et du coup nous 

arrosons avec tous les matins dès que 
nos plantations ont été faites. Nous 
sommes aidés et conseillés dans ce 
travail par l’association 1000 Sabords 
avec qui nous avons replanté une 
haie sauvage du côté du stade. 

Tout ce travail a été récompensé par 
l’obtention du diplôme E3D (Ecole 
en Démarche de Développement 
Durable) et il nous a été remis lors 
d’une cérémonie avec M. l’Inspecteur 
de l’Éducation Nationale en présence 

de quelques enfants de l’école qui ont 
expliqué toute notre démarche éco-
logique : permaculture, composteur, 
récupérateur d’eau, tri des papiers, 
réflexion sur le matériel des élèves, 
“gardien de la lumière et de l’eau”. 

Et chaque année nous avons des in-
terventions de sensibilisation par 
des professionnels : la consomma-
tion éco-citoyenne, tri des déchets, 
les énergies durables, la mobilité 
durable...
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à l’école Benoît Plassard...

Cette année, nous avons découvert 
le Slam (de la poésie “dynamique”) 
comme fait Grand Corps Malade. 

Avec l’aide de l’Association du 
Panorama, nous avons écrit puis appris 
nos textes et ils nous ont aidé à les 
mettre “en scène” pour bien les réciter. 

Nous avons fait une sélection 
au sein de l’école et 6 
groupes sur les 19 ont été 
retenus pour la grande finale 
départementale. Début 
juin, nous sommes allés au 
Palais des Rencontres et 
nous avons encouragé nos 
équipes et nos camarades 
qui avaient eu le courage 
de se présenter aussi en 
individuel... 

Il y avait 10 écoles et plus de 

300 enfants... Le stress... 

Et à la fin de la journée c’est une des 
équipes de l’école Benoît Plassard,  
“les Créatrices de Rêves”, qui a 
gagné la grande finale, elles sont 
arrivées 1ères !!! Et une des élèves était 
finaliste en individuel...  
(voir photos ci-contre)

Merci à la Mairie de nous avoir 
soutenus financièrement et permis 
ainsi de vivre cette belle aventure aux 
pays des mots et de la poésie.

“Les meilleurs poètes ne gagnent 
jamais mais on gagne tous à 
s’exprimer”

Nous avons présenté tous nos slams 
à nos parents lors de la fête de notre 
école fin juin et M. le Maire a offert au 
groupe “les Créatrices de Rêves” la 
médaille de la ville ! Belle récompense !

Les jardiniers écolos

Textes rédigés par les élèves de l’école Benoît Plassard



SMI#92 / 07

Rentrée scolaire 2023
A chaque rentrée la même question : qui angoisse 
le plus, les enfants ou les parents ? Aucune raison de 
stresser en ce qui concerne les élèves, puisque tout avait 
été mis en œuvre afin d’assurer un retour en classe dans 
les meilleures conditions, après quelques travaux de 
rénovation pendant l’été menés par les Services Tech-
niques de la ville, et la distribution des traditionnels 
“cadeaux de rentrée” offerts par le Service Périscolaire, 
en accord avec le projet pédagogique de chaque école.

L’école maternelle Camille Dabin accueille 4 sections (2 
petits/moyens, et 2 moyens/grands), avec en moyenne 
27 élèves par classe. Elles ont reçu en dotation des 
loupes à insectes, des albums jeunesse sur les légumes, 
un loto des jardins et un jeu magnétique sur les formes.

L’école Benoit Plassard compte 3 classes (effectif moyen 
de 24 élèves), et a reçu des livres et jeux autour du bien-
être, du dialogue, de l’échange, ainsi qu’une grande 
corde à tirer pour un jeu de coopération.

L’école Henri Geoffroy accueille 6 classes et 1 classe 
ULIS (effectif moyen de 24 élèves), et s’est vue remettre 
de nouveaux dictionnaires sur le thème des olympiades 
et du sport : 14 dictionnaires adaptés à différents âges, 3 
livres sur le sport et les jeux olympiques.

à l’école Benoît Plassard (suite)

Le 14 juin dernier, des enfants du Conseil Municipal des Jeunes 
et des élèves de l’ERPD de Saint-Mammès ont participé à une 
visite guidée de l’Assemblée Nationale, encadrés par le Maire, 
un adjoint et la responsable du périscolaire. 

Accueillis sur place par M. Jean-Louis Thiériot, député 
de Seine-et-Marne, et après une brève présentation en 
vidéo de l’histoire et du fonctionnement de la chambre 
basse du Parlement, les enfants ont pu découvrir les lieux 
emblématiques du Palais Bourbon. La visite s’est achevée par 
la découverte de l’hémicycle, pendant une séance de débats 
animés !

Cette sortie, organisée en collaboration entre les Services 
Périscolaires et l’ERPD, a permis aux élèves mammésiens de 
faire une immersion passionnante dans la vie démocratique 
de nos institutions.

Avec un parent d’élève, artiste et sculpteur de son état, 
M. Frédéric Berthelot, les élèves ont marqué de leurs 
“empreintes” un bloc de plâtre. Après séchage, puis 
décoration à la peinture chaque enfant a accroché “sa 
main” sur la structure. C’est une œuvre évolutive dans le 
temps, les CM2 ont laissé leur place fin juin aux futurs CE2 
qui à leur tour laisseront leur trace sur cette installation.

“Après les avoir soutenus pendant 3 ans, on leur lâche la main”.

Pattes d’artistes !

Visite de  
l’Assemblée Nationale

rentrée scolaire
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Nouvelle organisation
des Services Périscolaires
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services municipaux

Nouveau prestataire 
de restauration scolaire
C’est désormais la société API qui 
se chargera de la conception et de la 
livraison des repas pour la cantine.

Consultez les menus, la liste des 
ingrédients et 
allergènes et 
les actualités 
du groupe en 
scannant le QR 
code ci-contre.

Restauration scolaire 
Pour l’année scolaire 2023-2024, 
nous accueillons 323 enfants, dont 
189 déjeunent à la cantine.

Sur le plan organisationnel les en-
fants déjeunent en 2 services depuis 
la rentrée, avec 10 minutes de bat-
tement entre les 2 services, afin de 
conserver une marge en cas de retard 
ou d’avance des groupes. Ils ne se 
croisent plus dans la MLC, afin de li-
miter le bruit et de pouvoir augmen-
ter notre capacité d’accueil. 

6 agents sont positionnés pour ce 
service : 2 sont à la préparation des 
repas (coupe, comptage…), 1 agent 
fait la mise en place des tables et 
l’entretien de la salle, 2 s’occupent 
du service des enfants, aidés par les 
animateurs du périscolaire, et enfin 
1 agent est en charge de débarras-
ser l’ensemble et du nettoyage de la 
vaisselle, des tables et de la salle. Les 
agents du service technique viennent 
ensuite pour ranger ou sortir les 
tables en fonction de l’occupation de 
la MLC.

Accueil périscolaire  
matin, midi et soir 
205 enfants sont accueillis au pé-
riscolaire et répartis selon les be-
soins des parents sur les temps du 
matin, midi et soir. 15 animateurs 

et 1 responsable sont en charge de 
ce service, animent les créneaux et 
veillent sur les enfants.

Pour les maternelles, les animatrices 
vont garder leur petit groupe d’une 
période de vacances à l’autre, pour 
veiller à la continuité pédagogique. 
Et dans la mesure du possible, selon 
le nombre d’enfants inscrits, ce sont 
les mêmes agents qui s’occuperont 
des enfants matin et soir.

Pour toutes les autres classes, les 
animateurs gardent leur groupe pour 
l’année sauf lors de remplacements 
ou autre difficulté, ce qui leur per-
mettra de proposer des projets d’ac-
tivités aux enfants et les suivre.

Bonne retraite 
Alain !
Après 21 ans au sein des services 
municipaux, et notamment aux 
Services Techniques, Alain Joffroy  
a pris une retraite bien méritée.

Nous le remercions pour 
son dévouement et son 
professionnalisme ! 

Et nous souhaitons la bienvenue  
à Christophe Muller, qui intègre 
l’équipe.
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musique !

Pendant 
toute la saison estivale, les 

quais du village ont vibré au rythme 
de musiques de tous horizons  : classique, 

guitare manouche, duo vocal, rock, piano-voix... 

De nombreux artistes, amateurs comme 
professionnels, ont répondu présents aux différents 

événements organisés par les associations (Festi’Val 
en Seine, Fête de la Musique, Concert ProQuartet, 
Guinguette) ou par la municipalité (Bal du 14 juillet, 

Marchés Musicaux, Marché Nocturne Artisanal).

Ce sont pas moins de 15 belles rencontres 
musicales qui nous ont fait 

bouger tout l’été !

(s)
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La rentrée est souvent synonyme 
de remise en forme ! Le Mouvement 
Corporel Éducatif et de Gymnastique 
de Saint-Mammès ajoute une nouvelle 
activité à sa gamme avec les cours de 
Pilates et de Stretching, le vendredi 
de 9h30 à 11h00 (80€ par trimestre).

En complément, l’association propose : 

•  Gym d’entretien, remise en forme, 
renforcement musculaire, le lundi 
de 20h00 à 21h00 (40€ / trimestre).

•  Gym sensitive pour seniors, le mardi 
de 10h00 à 12h00 (40€ / trimestre).

Toutes ces activités ont lieu à la salle 
sportive des Guettes. Cotisation 
annuelle à l’association de 10€.

Le yoga de l’énergie s’inscrit au sein du 
‘Hatha Yoga Pradipika’, il conjugue la 
synchronisation de la respiration et des 
gestes, la connaissance de soi par le 
regard intérieur, et vous entraîne vers 
la méditation.

Ce cours, dispensé par une professeure 
diplômée, est ouvert à toutes et tous, 

de 7 à 77 ans (et plus !).

Il a lieu chaque vendredi de 14h à 15h 
(hors vacances scolaires) à la salle 
sportive des Guettes. 

La cotisation est de 75€ par trimestre 
plus 15€ par an pour l’adhésion au 
Club Âge d’Or, cette activité étant une 
section à part entière de ce club.

Bravo à tou(te)s nos jouteuses et 
jouteurs mammésien(ne)s pour 
ce beau palmarès, obtenu lors du 
Championnat de France de Joute 
Parisienne 2023, qui s’est tenu à Briare 
les 2 et 3 septembre :

Catégorie Juniors légers
Maurin Clovis : champion de France
Le Payen Noé : vice-champion de France

Catégorie Juniors lourds
Roux William : champion de France

Catégorie Féminines +75 Kg
Maurin Magalie : 4eme

Catégorie Séniors -80 Kg

Baisez Frédéric : 4eme

Catégorie Séniors +105 Kg
Roux Frédéric : 

champion de France

Catégorie Ecole de joute 
Garçons
Hagen Antzo : 4eme

Catégorie Minimes Filles

Maingault Clara : 6eme

Catégorie Minimes 
Garçons
Labadille Gaby : 3eme

Deville Louis : 5eme

Des propositions de sorties, 

et reprise des ateliers couture 

et tricot dans une ambiance 

détente, thé, café et bonne 

humeur. 

Les mardis et jeudis de 14h à 16h, 

au 1er étage de la MLC. 

associations

Mouvement corporel éducatif et de gymnastique

Club de Joutes Nautiques SAINT-MAMMÈS
C’EST VOUS

Nouveau : Pilates & stretching

Yoga de l’énergie

Renseignements : 06 37 49 32 54 
(SMS uniquement)

Renseignements : 06 30 77 49 93 Agnès Péronnet, secrétariat 

Club de l’Âge d’Or

Bravo les champions !Bravo les champions !
Renseignements :  

Katia : 06 15 02 78 37  

Sylvie : 07 67 70 46 82
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Deux étoiles du sprint 
et du saut en longueur
à Saint-Mammès

Estelle Raffai (à gauche) et Cassiopée Clopeau (à droite)

Estelle Raffai, née le 6 février 1998 à 
Longjumeau, d’un père centre-afri-
cain et d’une mère française, a com-
mencé l’athlétisme à l’âge de 10 ans 
au club des Ulis. Elle a ensuite inté-
gré le pôle France de Fontainebleau, 
où elle s’entraîne sous la direction 
d’Alex MENAL. 

Elle s’est rapidement révélée comme 
une sprinteuse de haut niveau, rem-
portant deux médailles aux cham-
pionnats du monde juniors de 2016 : le 
bronze sur 200 mètres et l’argent en 
relais 4 × 100 mètres. Elle a participé 
aux championnats du monde de 2017 
à Londres, atteignant les demi-fi-
nales du 200 mètres. Elle a également 
remporté le titre de championne 

de France en salle sur 200 mètres 
en 2021, avec un temps de 23  s  63. 
Elle détient le record de France du 
relais 4 × 200 mètres avec ses coé-
quipières françaises, en 1 min 32 s 
16, réalisé aux relais mondiaux de 
l’IAAF de 2019.

Estelle Raffai est une athlète ambi-
tieuse, qui vise une qualification 
pour les Jeux olympiques de Paris en 
2024. Elle s’inspire d’Allyson Felix, 
une sprinteuse américaine, car elle 
est “humble, forte et a un palmarès 
énorme”. Elle défend également la 
présence des femmes dans le sport. 

Cassiopée Clopeau, née en 2006, d’un 
père français et d’une mère ivoi-
rienne, est quant à elle une spécia-

liste du saut en longueur. Elle a com-
mencé l’athlétisme à l’âge de 7 ans au 
club de Champagne-sur-Seine. 

Elle a rapidement montré des apti-
tudes pour le saut en longueur, mais 
aussi pour le sprint. Elle a remporté 
le titre de championne d’Ile-de-
France cadette de saut en longueur 
en 2022. Elle a également participé 
au championnat de France cadet sur 
piste en 2023. Elle détient les records 
personnels suivants : 7 s 99 sur 60 
mètres, 12 s 59 sur 100 mètres, 25 s 95 
sur 200 mètres et 5 m 52 en longueur. 

Estelle Raffai et Cassiopée Clopeau 
sont deux exemples de réussite spor-
tive et scolaire. Elles sont également 
deux sources d’inspiration pour les 
jeunes athlètes de Saint-Mammès et 
d’ailleurs. Elles incarnent les valeurs 
de l’athlétisme : le respect, le fair-
play, la solidarité et l’excellence. 

Nous leur souhaitons une bonne 
continuation et de belles victoires à 
venir. g

rencontre

Saint-Mammès peut être fière de compter parmi ses habitants deux jeunes 

talents de l’athlétisme français : Estelle Raffai et Cassiopée Clopeau. Ces deux 

athlètes, spécialisées respectivement dans le sprint et le saut en longueur, 

ont déjà réalisé des performances remarquables sur la scène nationale et 

internationale, et visent encore plus haut pour l’avenir.

Le 20 septembre dernier, Estelle 
Raffai a bénéficié d’une convention 
de soutien financière, octroyée 
aux athlètes de haut niveau par 
la Communauté de Communes 
Moret Seine-et-Loing. Cette bourse 
de 2000€ lui permettra de faire 
rayonner le sport sur le territoire en 
portant les couleurs de la CCMSL.

Signature de la convention de soutien 
entre Patrick Septiers, Président de la 
CCMSL et Estelle Raffai, entourés de 
Joël Surier (à gauche) Maire de Saint-
Mammès et Roger Le Bloas (à droite), 
Adjoint au Maire.
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Après 15 années à travailler en pro-
duction audiovisuelle entre Paris et 
Montréal, Cécile a décidé d’entre-
prendre une reconversion vers ce qui 
l’animait depuis très longtemps : la 
réfection de siège. Elle a suivi une 

formation à la très sélective École 
Boulle à Paris en “tapisserie 
d’ameublement en siège” et y a 
décroché son CAP. 

Lassée de voir des fauteuils 
abandonnés à chaque coin de 

rue, elle a décidé de créer l’Ate-
lier Madame Cécile dans une vraie 
démarche éco-responsable : elle 
donne ainsi une seconde vie à des 
meubles de famille avec des tissus 
destinés à être détruits, qu’elle re-
met en vente occasionnellement.

Réfection, restauration et couver-
ture de chaises, fauteuils et ban-
quettes, confection de housses 
sur-mesure, de coussins, tapisserie 
traditionnelle ou contemporaine... 
Cécile Monteillet vous reçoit sur 
rendez-vous à son atelier pour étu-
dier votre projet.

Informations : 06 40 19 64 79  
cecile@ateliermadamececile.com  
www.ateliermadamececile.com

Le projet d’atelier de Cécile 

Monteillet est né il y a bientôt un an. 

Originaire du sud Seine-et-Marne, 

c’est naturellement qu’elle a décidé 

de s’installer à Saint-Mammès.

Jeune entreprise mammésienne 
créée en 2022, Escapade Moretaine 
propose aux propriétaires une solution 
de gestion complète pour leurs biens 
immobiliers en location meublée 
saisonnière, ou en sous-location 
professionnelle.

En location saisonnière, le service de 
conciergerie s’occupe de tout : création 
de l’annonce, gestion des prix, accueil 
des voyageurs, ainsi que de l’entretien.

En sous-location professionnelle, 

l’entreprise se charge de trouver des 
locataires fiables et gère la partie 
administrative.  

Que vous cherchiez à maximiser 
votre rentabilité ou à garantir vos 
investissements à long terme, 
Escapade Moretaine propose son 
expertise et son savoir-faire pour vous 
accompagner dans la gestion de votre 
patrimoine immobilier. 

Informations : Jérôme Sargnon au  
06 38 46 29 56 ou cjbnb77@gmail.com

Escapade Moretaine
conciergerie et location saisonnière

commerces & services

L’Atelier  
Madame Cécile
une seconde vie
pour vos chaises
et fauteuils



Les habitants de Moret-sur-Loing 
et de Saint-Mammès sont alimen-
tés en eau potable par trois forages 
complémentaires dans le secteur 
de Roussigny, dont deux seulement 
étaient en fonctionnement au cours 
des dernières années. 

À la suite d’une chute brutale de 
production sur l’un de ces ouvrages 
(ensablement naturel), le 3ème fo-
rage a dû être remis en fonction-
nement en 2022, afin de continuer 
à assurer l’approvisionnement de 
l’ensemble des usagers. Des tra-
vaux urgents de renforcement sur 
site ont été engagés pour retrou-
ver au plus vite une pleine capacité 

de production avant la fin d’année 
2023. Ces travaux sont complétés 
par une démarche globale d’inter-
connexion entre ressources des 
différentes communes du SIDEAU, 
dont les travaux en cours sur le 
pont de Bourgogne à côté de l’écluse 
à Moret.

Depuis la mise en fonctionnement 
du 3ème forage, dont l’eau est par-
ticulièrement riche en manga-
nèse, certains d’entre vous peuvent 
constater occasionnellement une 
légère coloration au robinet liée à 
la présence du manganèse dans 
les réseaux. Ce phénomène est plus 
marqué en l’absence d’utilisation 

durant plusieurs jours de votre ro-
binet.

En cas de coloration, il est recom-
mandé de laisser couler l’eau 
jusqu’au rétablissement d’une eau 
claire ou de la décanter en carafe.

Un suivi renforcé des concentra-
tions en manganèse est réalisé de-
puis Octobre 2022 par l’exploitant 
du réseau VEOLIA Eau, en applica-
tion des prescriptions de l’Agence 
Régionale de Santé d’Ile-de-France 
(ARS).

Avec la fin des travaux, ce phéno-
mène devrait s’estomper puis s’ar-
rêter définitivement. g

Le SIDEAU Le SIDEAU (2/3)(2/3)

Potabilité de l’eau et manganèsePotabilité de l’eau et manganèse

Qu’est-ce-que le manganèse ?
Le manganèse constitue l’un des minéraux les plus abondants 
dans l’environnement. C’est un oligo-élément essentiel au 
fonctionnement du corps humain. L’air, l’eau et le sol peuvent être 
source d’exposition au manganèse, mais il est reconnu que les 
aliments constituent le principal apport (les grains entiers, le thé, 
les noix et les légumes sont les sources les plus importantes). Par 
exemple, une portion d’ananas (82 g) contient environ 800 µg de 
manganèse. Une tasse de thé peut en contenir jusqu’à 500 µg. 
(µg = microgrammes, soit un millionième de gramme)

Les jeunes enfants et les nourrissons sont plus sensibles au 
manganèse en excès dans l’eau car ils consomment plus d’eau 
proportionnellement à leur poids, et l’éliminent moins facilement. 
Il est donc recommandé de faire davantage attention 
notamment pour la préparation des biberons.

Comment expliquer ce taux de manganèse  
dans l’eau ?

Le fer et le manganèse sont naturellement présents dans 
l’eau (corrosion des roches). Des concentrations en fer ou en 

manganèse, même élevées, ne constituent pas de risques pour la 
santé humaine. Néanmoins, une forte concentration dans l’eau est 
source de désagréments d’ordres esthétiques et organoleptiques 
(couleur, goût et odeur de l’eau). Ces paramètres n’ont pas de 
valeur sanitaire directe.

Le saviez-vous : à défaut de norme au sens strict, les pouvoirs 
publics ont fixé une référence de qualité pour ce type de 
minéraux. La référence de qualité pour le manganèse est 
fixée à 50 µg/l. Et pourtant, de nombreuses eaux minérales 
contiennent des concentrations en manganèse relativement 
élevées pouvant aller jusqu’à plusieurs centaines de µg/l. 

Il est fréquent de voir dans les rayons des supermarchés des eaux 
embouteillées présentant des concentrations en manganèse au-
delà des valeurs mesurées sur l’eau du robinet. C’est d’ailleurs une 
des raisons qui explique que ces eaux sont déconseillées pour les 
nourrissons.
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environnement

Pour plus d’informations,
se référer au site du SIDEAU
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vie locale

Daniel Garnier-Geoffroy

Daniel a travaillé aux côtés de son 
père, qui était également poète et 
écrivain, dans l’entreprise de cou-
verture Garnier située à Moret, qu’il 
a plus tard reprise. Actif dans la vie 
locale, il a également occupé le poste 
d’adjoint au Maire de Moret pendant 
de nombreuses années, travaillant 
en étroite collaboration avec M. 
Dagnaud pour contribuer au déve-
loppement et à l’amélioration de sa 
commune.

Mais sa passion et son énergie créa-
tive l’ont poussé à explorer des hori-
zons artistiques dans la peinture et 
la sculpture.

Initié par le sculpteur François Cogné 

(auteur de la statue de 
Georges Clémenceau 
des Champs Elysées), 
Daniel Garnier-Geoffroy 
a réalisé de nombreux 
bustes de personnalités 
locales, dont le buste de 
Michel Clémenceau qui 
fut député de Seine-et-
Marne.

Ami de Dagnac-Rivière, 
peintre impressionniste 
et président des Orien-
talistes, il a également 
exploré tous les aspects de la pein-
ture, expérimentant différentes 
techniques pour capturer la beauté 
de Saint-Mammès, où il s’est ins-
tallé il y a 50 ans, quai du Loing.

De Paris à Chicago, ses œuvres ont 
été exposées dans le monde entier, 
et il n’est pas rare de les trouver 
encore aujourd’hui dans des ventes 
aux enchères et de nombreux salons 
régionaux.

La célébration de son 100e anni-
versaire s’est déroulée à La Canopée  
(EHPAD de Saint-Mammès), en-

touré de sa famille, notamment 
son épouse et ses deux enfants. Un 
moment émouvant où il a partagé 
anecdotes et traits d’humour avec 
tous ceux qui lui sont chers.

En cet anniversaire exceptionnel, la 
communauté de Moret et de Saint-
Mammès tient à rendre hommage à 
Daniel Garnier-Geoffroy, un homme 
remarquable, dont la contribution 
indélébile à la scène artistique et le 
dévouement envers sa communauté 
resteront gravés dans les mémoires 
pour les générations à venir. g

un siècle de 
passion artistique 
et d’engagement local
Né en 1923 à Moret-sur-Loing, Daniel Garnier-Geoffroy a fêté son 100e 
anniversaire le 1er juillet dernier. 

Son existence a été ponctuée de différents engagements professionnels et 
communautaires, mais c’est avant tout l’artiste qui définit sa personnalité,  
et c’est de sa passion pour la peinture et la sculpture dont il est intarissable.

“Place de la Bosse, Saint-Mammès”, gouache

“Saint-Mammès sous la neige”, huile

UNE 6ÈME CENTENAIRE À SAINT-MAMMÈS
Figure bien connue des Mammésiens : ancienne marinière ayant navigué sur tous les canaux 
et rivières de France (elle posséda son propre bateau, “Beral”, de 1955 à 1989), elle s’est ensuite 
installée à Saint-Mammès où elle a participé à de nombreuses activités, notamment au 
Club des Anciens. Elle aime Tino Rossi et l’accordéon, mais par-dessus tout le chocolat noir ! 
Souhaitons un joyeux anniversaire à Mme Lyliane Bridiers !
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tribunes libres

Les textes sont retranscrits tels qu’envoyés.
La teneur des propos n’engage que leurs auteurs.

Au conseil municipal, le maire a fait des annonces qui laissent 
interrogatifs !

Les marchés pour la cantine sont enfin signés ou presque mais pour 
quel projet exactement ? Une réunion est prévue pour donner les 
éléments de réponse. Étonnant que cela arrive après que les marchés 
sont attribués. Peut-être n’aurons-nous que nos yeux pour pleurer… 
Vous pouvez compter sur vos élus de l’opposition (ou de la minorité 
comme aime le rappeler la majorité) pour être vigilants même si notre 
champ d’action reste plus que très limité.

Autre information importante. La mairie n’a pas les moyens pour le 
projet de la bourse. Notre groupe « Un nouveau cap » a toujours dit que 
les moyens financiers de Saint-Mammès ne pourraient pas supporter 
une telle dépense. C’est de la « real politique »… Cela est d’autant plus 
vrai que le seul projet de restauration scolaire pèse déjà dans nos 
finances.

Si vous ajouter la nécessité d’entretenir la voirie communale, chacun 
d’entre vous, chaque Mammésien, est capable d’arriver à cette 
conclusion. Mais d’autres voies sont possibles avec une recherche d’un 
porteur de projet avec qui travailler.

Avoir vendu du rêve et fait des promesses intenables, nous en payons 
aujourd’hui le résultat.

Les nombreuses défections au sein de la majorité est un signe qui ne 
trompe personne. 

Vous saurez très bientôt et officiellement que les travaux du restaurant 
scolaire vont commencer, et nous répondrons en toute transparence à 
vos préoccupations. Oui : le quotient familial est prêt et sera applicable 
dès janvier 2024. Oui : les travaux dans les écoles sont programmés 
pendant les vacances scolaires de la Toussaint, et oui : vous le savez 
déjà, vous pouvez interroger les élus de la majorité à tout moment.

Aussi, nos commissions fonctionnent bien. Hélas avec les listes des 
minorités, les jours et horaires que nous proposons ne conviennent 
jamais ! C’est toujours ou trop tôt ou trop tard ou pas le bon jour.

Pour eux, l’engagement pour exister c’est de manifester de la  
malveillance à tout va. Les Mammésiens ne sont pas dupes : les 
oppositions brillent par leur absence, et la démarche citoyenne tant 
réclamée n’existe pas. Leur activité à chaque conseil, c’est de se 
regarder et rire pour voter ensemble sans se rater.

Pouvons-nous faire confiance à ces oppositions, regroupées en une 
«entreprise de démolition» qui cherche toutes les occasions pour 
rugir ? Qui peut croire à ces manœuvres suspectes des minorités qui 
manipulent en croyant diviser ? Les mêmes qui auparavant jetaient leur 
venin sur l’ancienne mandature et aujourd’hui se liguent pour tirer sur 
l’équipe en place ?

Nous sommes fiers et heureux des réalisations et belles animations de 
l’été et de septembre. Au-delà des luttes intestines, nous continuons 
notre engagement à nous mobiliser pour l’intérêt général. 

Non, M. le Maire, Saint-Mammès est indivisible!

Décidément, plus rien ne va dans cette majorité ESMA en chute libre 
depuis quelques mois. Comment ne pas comprendre des Mammesiens 
exaspérés par cette majorité qui s’entête dans des projets pensés seule, 
sans la moindre concertation des populations locales, ni en associant 
l’opposition diabolisée et traitée de tous les noms d’oiseaux.

Comment le Maire peut-il expliquer le départ de 7 élus de sa majorité 
qui en comptait 19 au début de son mandat ? C’est encore la faute aux 
traites !

Le Maire n’a trouvé autres recettes que de «vendre plus de rêves» dans 
le seul but d’opposer les Mammésiens les uns aux autres comme on a 
pu le constater lors du conseil municipal du 29 septembre 2023.

Rappelons à M. le Maire Joel Surier que Saint-Mammès est indivisible !

Où en est la majorité avec le quotient familial, le changement des 
toilettes turques promis voici deux ans et ce fameux projet de la cantine 
devenu un «secret» communal ? Rien de tout ça, sauf du brassage d’air !

Notre groupe restera toujours vigilant et jouera pleinement son rôle de 
force d’équilibre municipale.

QUELLE LEGITIMITE POUR LA MAJORITE ?

Lors des dernières élections municipales, les listes concurrentes 
avaient en commun des discours pour améliorer la participation 
citoyenne et impliquer les mammésiens, Ouvrir les commissions 
aux personnes qualifiées (Majorité) et aux habitants (Nouveau Cap), 
révolutionner le rapport aux administrés en ouvrant les commissions, 
instaurant pétition, référendum, réunions du village sans oublier le 
budget participatif (Saint Mam Solidarité).

3 ans plus tard les promesses sont parties, le village est fracturé, 9 
conseillers de la majorité l’ont quittée, et un nouvel élu va siéger dans 
l’opposition. Toutes les décisions importantes ne passent que d’une 
voix au CM. Pourquoi ? les mêmes raisons reviennent : la gestion de 
l’équipe par le Maire, des décisions non concertées, des problèmes 
relationnels avec d’autres élus de la majorité. Ces problèmes nous les 
retrouvons dans les commissions (quand il y en a).

La majorité a décidé de revoir la composition des commissions, 
décision qui renforce l’entre soi. Nous, nous pensons que le renouveau 
passera par de nouvelles élections. Nous lançons un défi au Maire : 
organiser une consultation citoyenne sur ce sujet ! 

Libre-s et Engagé-e-s pour Saint-MammèsSaint-Mam’ Solidarité

Un Nouveau CapE-SMA Groupe des élus de la majorité



agenda Pour plus d’informations, consulter la rubrique Agenda sur www.saint-mammes.com
ou à contacter la Mairie au 01.64.23.39.41

Soirée dansante - MLC  
Comité des Fêtes du village de Saint-Mammès / 07.82.12.95.35

Cérémonie du 11 Novembre - 14h45 - défilé et fanfare depuis la place de la Bosse 
Mairie / 01 64 23 39 41

Sortie en Bourgogne : visite de cave, site de transformation de saumon 
Saint-Mammès C’est Vous / 07.67.70.46.82

Saint-Nicolas - MLC 
Association Fluviale Seine et Loing / 06.74.92.25.24

Sortie au Salon Création & Savoir Faire - Porte de Versailles  
Tarif : adhérent 25€  non adhérent 28€ / Saint-Mammès C’est Vous / 07.67.70.46.82

Marché de Noël - de 10h à 18h 
Mairie / 01.64.23.39.41

Soirée d’accueil des nouveaux habitants - 18h30 - Salle du conseil (Mairie) 
Mairie / 01.64.23.39.41

Goûter des Aînés - MLC - à partir de 14h30 
Mairie / 01.64.23.39.41

Déjeuner de Noël - MLC
Club de l’Age d’Or / 01.60.70.24.82

Balade Halloween + contes - Circuit de 17h à 19 h 
Comité des fêtes du village de Saint-Mammès / 07.82.12.95.35

Soirée dansante - MLC - 21h
Saint-Mammès C’est Vous / 07.67.70.46.82

Samedi  
28 octobre

Samedi
11 novembre

Samedi
18 novembre

Mercredi
6 décembre

Samedi
2 décembre

Dimanche
3 décembre

Vendredi
1er décembre

Samedi
9 décembre

Dimanche
17 décembre

Mardi
31 octobre

Samedi
21 octobre
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état civil

Bilan de mi-mandat - Réunion publique - 19h - MLC
Mairie / 01.64.23.39.41

Animations Pacte Transition, tables rondes, conférence - MLC
Collectif 1000 Sabords / 06.76.41.49.86

Jeudi 23
novembre

Sam. 25 et dim.
26 novembre

“Dans les pas de Sisley” • Photo : Ava

Afin de respecter le RGPD (règlement européen de protection des données 
personnelles), cette rubrique n’indique que les événements pour lesquels 

nous avons reçu le consentement des intéressé(e)s ou de leur famille.

Si toutefois vous constatez un oubli, nous publierons un 
rectificatif dans le prochain numéro.

Naissances
Kelya FURTADO MAINGER, le 09 juin
Lou GODREUL, le 09 août
Romain ILLY, le 08 septembre 

Mariage 
Aurélie BINOT et Barbara JARRY, le 29 juillet

Un coup de pouce de la Région

de 250 euros 
pour alléger vos factures énergétiques

Pour accompagner les foyers franciliens les plus vulnérables face 
à l’augmentation des coûts de l’énergie, la Région et l’Union 
européenne lancent le “Coup de pouce énergie”.  
D’un montant de 250 euros, cette nouvelle aide 
est disponible dès maintenant. Vérifiez votre 
éligibilité et faites votre demande en ligne !


